

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL 3 IDEM IDEM Y IDEM

AÑO XXIV

PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Miércoles 3 de Noviembre de 1886.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demás anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 2401.

FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.—ESTACION DE LEON.—ENTRADAS Y SALIDAS DE LOS TRENES

ENTRADAS.

SALIDAS.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 9'10 m. < Mixto 8'45 n.	Tren correo 5'55 t.	Tren correo 8'00 m. > Mixto 4'50 t.	Tren correo 8'15 m. > id. 6'35 t.	Tren correo 10 m. ?	Tren correo 9'35 m. > Mixto 1'54 t.

Causas de efectos importantes.

Desde mucho tiempo acá se experimenta una crisis que hace temer un cambio social, si las fuentes de riqueza y si la administracion de la misma siguen el fatal curso emprendido, y no llegan en breve á regularizarse debidamente.

Mucho se habla y se ha hablado de las causas principales de esta crisis; aunque sea más importante su remedio que su origen. Este no obstante merece estudio detenido por la rica experiencia que en sí contiene. La mayor parte de la existencia que cuenta el mundo ha transcurrido, empeñados sus hijos en guerras y tropiezos sin cuento, poseídos de ideas erróneas sobre el honor, las cuales crearon en su mente é infundieron en su alma una conviccion de guerra y venganza cuyos resultados toca hoy la sociedad y aun mejor que tocarlos los sufre, y abriga en su seno la llaga quizás incurable. Cuando el mundo ha despertado de su letargo y ha visto por otro lado las ideas de conviccion que antes tenia, la faz del globo se ha cambiado y su marcha ha sido completamente opuesta á la que siempre habia experimentado.

Pero los resabios antiguos han tomado parte en la lucha, y el movimiento moderno se ha visto detenido no pocas veces por los recuerdos de lo antiguo. Además, sumida la humanidad en el medio de vida que hemos indicado, y recibiendo de improviso una luz clara y radiante, no ha podido resistir el fulgor resplandeciente de sus rayos, viéndose obligada á cerrar los ojos hasta acostumbrarse á su poder. El siglo es nuevo y por lo tanto paga el aprendizaje.

Estas son, sin duda alguna, las causas filosóficas de la crisis europea, y aun queda otra muy importante que trataremos de exponerla con la claridad que sepamos.

En la máquina del globo terráqueo todo nace y todo muere. Los árboles más robustos del bosque, inclinan su tronco cuando el tiempo se cansa de prestarle su alimento, y sus tejidos y hojas debilitan la savia. El poderoso leon del desierto, al peso de los años, humilla su espléndida melena y sus férreas garras. La flor sencilla y perfumada, á pesar de su poética hermosura,

se desprende de su perfume, y la hoja ayer lozana, queda hoy mística é inútil. Todo en el mundo está sujeto á la misma ley y lo que pasa en los séres animados é inanimados pasa también en los pueblos y en las edades.

Existe en nuestro viejo mundo un foco de civilizacion reinante sobre todos, el cual, por la historia se ve claramente, no ha estado fijo en un punto determinado, si no que su gloria ha correspondido unas veces á unos pueblos, y otras á otros. Grecia fué cuna del arte, templo de la ciencia y madre de la filosofía en tiempos antiguos y en su época ningun pueblo podía comparar su civilizacion con aquella patria de tantos héroes y de tantos sabios.

Luego á Roma se trasladó aquella civilizacion y aquel fuego oculto. Y de esta suerte la gloria se repartía segun las edades y las épocas, como lo prueban los mismos árabes, que en la dominacion de nuestra patria, fundaron aquellas gloriosas escuelas de Córdoba y Sevilla, bajo cuyo sábio influjo tanto desarrollo alcanzó la ciencia y tanta fama sus ilustres profesores.

Llegamos finalmente á que el foco de la civilizacion se planta en Europa, por mucho tiempo, y esta parte de la tierra, queda constituida en la cabeza del mundo y en la autora de sus importantes reformas, y del cambio social de la humanidad desde la famosa revolucion francesa. Pero á pesar de todo, la ley impera y la fatalidad hace que el foco de civilizacion y la mano directriz, quieran escaparse de nuestra vieja Europa y se presentan espléndidas y radiantes en el nuevo mundo. La América se nos echa encima y la Europa se vé molestanda por aquel fuego que nace y crece, y que ha de acabar en voraz incendio.

Esta es otra de las causas principales de la crisis que hoy rije en Europa.

Como se observa á primera vista, está muy lejos la caída de nuestra vieja parte del globo, y esta solo es como ya hemos indicado una causa puramente filosófica.

No nos cansaremos en enumerar las causas materiales en dicha crisis, porque todas son sabidas.

Basta por hoy y otro día nos ocuparemos más extensamente de tan importante asunto, ya que el deber del

hombre llega hasta el punto de tener que filosofar sobre las causas de sus males, para hallar en lo posible el remedio ó bien el consuelo.

Locomotoras sin fuego.

Sabidos son los inconvenientes que presentan sobre todo en las grandes poblaciones como Londres, Viena, Nueva-York, los fogones de las locomotoras, por despedir partículas de fuego que pueden causar incendios, así como la axfisia el humo que los fogones producen, por lo que en algunas se habia echado mano de la fuerza motriz del aire comprimido.

La locomotora sin fuego no tiene hogar ni caldera, sino exclusivamente un recipiente de vapor y cilindros. El vapor en lugar de producirse durante la marcha, se origina en grandes calderas fijas, análogas á las que se emplean en las grandes fábricas.

La disposicion de esas nuevas máquinas es lo más ingenioso y sencillo. En vez de cargarse de carbon, cuya combustion tendria lugar durante el trayecto para producir el vapor, se provisionan de él en generadores fijos situados en las estaciones de salida.

Antes de ponerse en marcha los trenes la locomotora vá á cargarse de vapor en uno de aquellos generadores, y no se exige para ello otra manipulacion que la de aplicar el tubo del recipiente de la locomotora al del generador, bastando algunos cuatro segundos para llevar á cabo esta operacion.

Establecida la comunicacion, el recipiente de la locomotora, que contiene una pequeña cantidad de agua, se llena de vapor que la calienta rápidamente al paso de aquel, y que le almacena á la manera de un volante de una máquina industrial que almacena el trabajo mecánico del motor principal para distribuirlo con regularidad á los otros motores de los talleres.

La presion del vapor en los recipientes de las locomotoras sin fuego alcanza á 15 atmósferas cuando se ha terminado la carga.

Se impone desde luego que el volumen del recipiente ha de ser suficiente para contener la cantidad de vapor necesaria.

El vapor, con ayuda de un mecanismo ingenioso, trabaja sobre los cilindros con una presion regular de cuatro á cinco atmósferas; á medida que la locomotora marcha y la presion descende en el recipiente, un mecanismo especial actúa sobre la abertura que pone en comunicacion el recipiente y los cilindros; de suerte que el vapor penetra siempre en estos con presion constante.

Con este sistema no hay olor desagradable, al paso por los túneles pueden suprimirse la salida del vapor, haciendo que vaya á un depósito interin se pasa un túnel, en cuyo momento se le deja escapar al aire libre.

No hay que ponderar las ventajas de este sistema así como su economia, porque á simple vista se comprende que en los grandes generadores puede gastarse el combustible indispensable solamente, que los gastos de reparaciones, limpieza y conduccion disminuyen extraordinariamente, que el entretenimiento es más fácil, que el personal no necesita ser tan numeroso, ni aun tan inteligente y costoso, y que no hay precision de calentar de antemano las locomotoras para que presten servicio, lo cual es operacion larga y costosa de tiempo, combustible y jornales.

Es de esperar y nosotros lo celebraremos, que se adopte este sistema de locomotoras, que funcionan ya en Francia en la línea de Rueil á Marly y recorren un trayecto de ida y vuelta de 15 kilómetros con una sola carga, y que han sido adoptadas y van á plantearse en las principales cortes de Europa para sus caminos de hierro metropolitanos.

¿Quien sabe si también las veremos nosotros en no lejano tiempo en nuestro ferro-carril?

Si como se vé, ofrece ventajas sobre los antiguos sistemas, de esperar es que las adopte la Compañía del Norte.

En el Círculo de Obreros.

A las siete de la noche del jueves último, se verificó en esta ciudad solemnemente la inauguracion del Círculo de Obreros, establecido en la calle del Instituto, y de cuyo acto debimos ocuparnos en nuestro número an-

terior, pero causas ajenas a nuestra voluntad nos lo impidieron, y por mas que ya hoy peque de inoportuna esta revista, no queremos dejar de dedicar unas lineas a dicho acto.

Por un gran número de personas de ambos sexos vieron concurridos los salones del Circulo.

Presidido el acto por el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, y con asistencia de los Sres. Deán y Provisor de la Santa Iglesia Catedral, Alcalde, Arquitecto de la Catedral, Rector y P. Vicente de los Escolapios, y otras personas que sentimos no recordar, despues de una bonita sinfonia ejecutada bajo la direccion de D. José Areal, el Secretario del Circulo, Sr. Epigmenio Bustamante, leyó desde la tribuna una bien escrita Memoria, en la cual con correctas y bien espesadas a la par que elegantes frases, espuso cual era el objeto del Circulo haciendo la historia de este desde su iniciación, y atinadas consideraciones acerca de su necesidad.

Ocupada despues la tribuna por el Sr. Penitenciario de la Catedral, pronunció este señor una bellísima y magistral alocucion, en la que calificó de sublime la obra que empezaba aquella noche, excitando a todos a prestarla su concurso.

Acto seguido dirigió la palabra al auditorio nuestro Ilmo. Prelado, reasumiendo con facil y elegante palabra los principales conceptos de que hizo mencion el Sr. Bustamante en su Memoria y el Sr. Penitenciario en su discurso, prestándose a apoyar en cuanto pueda la obra que aquella noche se inauguraba.

Cantada despues por el orfeon la composicion que le valió honroso premio al Sr. Areal, en el Certamen último habido en Galicia, dióse por terminado el acto, anunciando el Sr. Gimenez, que desde el dia siguiente darían principio las clases, las cuales son las siguientes:

Instruccion primaria: profesores, D. Francisco Iglesias, Don Jacinto Blanco y D. Matias Gil.

Dibujo: profesores, D. Rogelio Casas y D. Perfecto Bravo.

Música: profesores, D. Esteban Enríz y D. Fernando Samina.

Las conferencias estarán a cargo de los Sres. D. Eusebio Campo, la de economia, que tendrá lugar los lunes; D. Sabas M. Granizo, los martes la de Geografía; D. Juan Eloy Diaz Gimenez, de Historia; los miércoles; Don Amancio Saldaña, de Física y Química los jueves; D. Epigmenio Bustamante, de Derecho Natural, los viernes y D. Marcelino del Rivero, Religión y Moral, los sábados.

Notas políticas.

El Diario Español revelando el secreto de su conducta:

«Dice El Imparcial que ahora no se conquistan pueblos, sino ideas.

Sin embargo, tambien conquistar las ideas cuesta palos.»

Exacto.

Por eso los conservadores mantienen las de sus abuelos, aunque sean absurdas, y viven tranquilos, confundido en la gracia divina, que pocas veces les falta.

Precisamente por que aborrecen las ideas.

El Pabellon Nacional aconseja al gobierno que desista por ahora del planteamiento de las reformas libera-

les y que haga ejercicio, marcial, administración y orden.

Por lo visto el desarrollo de estos intereses es incompatible con el carácter liberal de un gobierno, y bien puede este hacer mucha administración sin cuidarse para nada de los derechos del pueblo, porque como decía Posada Herrera (que pedazo de pan le daís al pueblo cuando le concedéis un derecho?

Y continua el colega:

«No tema que la opinion le inculpe por que se consagre con preferencia a esta grandiosa obra. Por sensible que parezca, considerado bajo cierto punto de vista, la verdad es que el país, en presencia de mejoras de la índole de las que dejamos apuntadas, no se cuidará gran cosa, ni del sufragio universal, ni de la cuestion religiosa, ni de saber que constitucion, entre el variado repertorio de nuestros códigos fundamentales es mejor, ni siquiera que hay constituciones en el mundo.»

Luego vendrá todo esto por que debe venir; luego discurrirémos todo esto con mejores elementos, porque satisfechas las necesidades del país mas perentorias, la opinion se interesará en las soluciones políticas, siguiendo por lo que pueden convenir al aumento del bienestar alcanzado.»

Es mucha candidez la de estos periódicos monárquicos; cifran esperanzas en el porvenir para cosechar disidencias.

Astorga 28 de Octubre de 1893.

Sr. Dr. de El Porvenir de Leon.

Muy señor mio y amigo: Daré principio al desempeño de mi mision, comunicándole que sin novedad nos trajo a esta Ciudad, hoy concurrida y bulliciosa, el tren de mercancías que tomamos en Leon.

Apenas llegamos a Astorga tuvimos que pasar graves apuros para hacer pasar nuestros humanidades por entre la apretada masa, compuesta en gran mayoría de seminaristas y gentes del pueblo, que llenaba la estacion y sus inmediaciones.

El Sr. Grau tomó asiento en el coche del Sr. Casado Mata, diputado a Cortes por La Bañeza, y completos los asientos por haber subido a ocupar los restantes las autoridades eclesiástica, militar y civil, se pasó en marcha la comitiva, al compás de músicas y dulzaina y seguida de la muchedumbre que, por atajos y callejuelas corría a tomar posesion de la Iglesia de San Bartolomé, donde esperaban al Obispo comisiones del clero y seminario para una vez hechas las primeras ceremonias, dirigirse procesionalmente a la Catedral.

El barullo propio de toda grande aglomeracion de gentes, y la imprevisión que se ha notado en todo lo que se refiere al orden de comisiones, su colocacion en el cortejo, su puesto en la iglesia y en la procesion originaron muchos resentimientos en personas que se creen desairadas por la pretension de que han sido objeto, despues de venir aquí invitadas por la Corporacion municipal por dar mayor brillo al acto del recibimiento, acto que, segun dicen los pocos astorganos con quien he hablado, no tiene precedente alguno, y contrasta sobremedura con lo ocurrido, cuando otros Obispos, alguno hijo de esta provincia, como el Sr. Brezmes, han venido a ocupar la silla de Astorga.

Aún no ha salido la procesion de San Bartolomé y ya toman cuerpo tales resentimientos, que no llegan a manifestarse en toda su estension por no encontrar la

fórmula de separar la cortesia debida al Obispo, de la censura ó protesta contra la autoridad municipal.

Apenas ha terminado en la Catedral la posesion, pasó el Sr. Grau al Palacio Episcopal y allí recibió las condiciones, pronunciando breves y sentidas frases de gratitud para todos los que, habian concurrido a hacer una manifestacion de cariño de su entrada en la capital de su diócesis.

Casi al mismo tiempo empezaba la iluminacion de las Casas Consistoriales y se desparamaba por la poblacion la muchedumbre, para reunirse luego en la plaza de la Constitucion a ver fuegos, que nada faltar de notables, y la bonita fachada del Consistorio desfigurada por transparentes y luces, que, en vez de estar colocadas de modo que hicieran notar las buenas proporciones del edificio, dejaban a oscuras la mayor parte de él concentrando la mayor claridad sobre tres transparentes de pésimo gusto.

Frente al Palacio Episcopal se habian situado dos músicas; la del Hospicio de esa y otra formada por los aficionados de esta. Algunos vivas a la música de Astorga y el completo silencio con que eran acogidas las piezas que representaba la de Leon, me hicieron sospechar que esto de las músicas debia tener alguna parte secreta, y me negué a preguntar mucho, para averiguar que los músicos de Astorga no eran partidarios de Gullón y, por consiguiente, la presencia de la banda leonesa representaba contra la astorgana algo así como una revancha, de la cual tomaron buen desquite el público con sus vivas y con sus aplausos y los músicos con el éxito obtenido.

Terminadas serenata é iluminacion di con mi cuerpo en la casa de huéspedes, conocida por casa de Genaro, donde encontré ya hospedados al Presidente de la Diputacion provincial, Sr. Perez Fernandez, y otras personas de La Bañeza, venidas como yo a ver que era esto de la entrada solemne de un Obispo.

Se cambiaron en breve las impresiones recibidas; y de las noticias que cada cual aportó al acervo comun deduje que el pueblo de Astorga no veía con buenos ojos los gastos hechos en una recepcion sin precedente en los locales municipales; que esta se debía a la circunstancia de formar parte del Ayuntamiento varias personas que vivian exclusivamente de ocupaciones eclesiásticas y de otras superfluas é influencias de la misma clase; que tanto hombre, como había sonado en este asunto, tenía el objeto de acallar con su ruido las voces de protesta que el vecindario levanta contra la mala administración municipal de los gullonistas que, habiendo suprimido hasta el suministro de medicinas a los pobres, gastan alegremente el dinero en iluminaciones, cohetes y músicas, confiados en la limitada protección oficial de que gozan hace cinco años.

Post scriptum: las comisiones de los Ayuntamientos de Ponferrada y Villafranca, la de la Audiencia de lo criminal y los funcionarios judiciales no asistieron al chocolate. Créase que tampoco asistirá representación del ejército y se emplean medios para conseguir que las de La Bañeza no falte. La conducta de las demás, a flad de que el pascó no sea completo.

Empieza el aspecto cómico de la cosa.

Astorga 31 de Octubre de 1893.

Sr. Dr. de El Porvenir de Leon.

Muy señor mio y amigo: De cuantas comisiones habian sido invitadas para la recepcion del Sr. Grau, solo esperaron al modesto banquete de la del Ayuntamiento de La Bañeza, el Sr. Perez Fernandez y el

Sr. Casado, que cediendo a muy reiteradas instancias de algunos amigos, no siguieron el desfile iniciado por los representantes de Villafranca y Ponferrada.

Fácil es comprender que, con tanta ausencia y el retraimiento de la mayoría del vecindario, fué necesario llenar a última hora los huecos con todas aquellas personas que de algun modo dependen de la autoridad municipal, previamente invitadas segun el caso requeria, y aún así no faltó sitio al criado de un industrial, muy conocido en esta Ciudad y, fuera de ella, para que, yendo al Ayuntamiento a participar que su amo no podía asistir, encontré paso franco y sitio preparado en la mesa para saborear tranquilla y alegremente las viandas preparadas.

Un grupo de canónigos que se apercibieron del caso, lo celebraban con aditamentos bastante ingeniosos.

Y al dar las nueve disolvióse la reunion, quedando todos más satisfechos del tino con que el Sr. Grau manifestaba un amplio sentido de concordia y conciliacion oportuna aunque casual de los exclusivismos aquí reinantes, que del acierto con que se habia organizado la funcion, pues por no haber previsto nada, ni aún previeron sus organizadores la necesidad de colocar tarjetas en la mesa que señalaran el sitio de cada invitado; a flad de evitar los conflictos de gerarquía que seguramente hubiesen ocurrido a tener el Presidente de nuestra Diputacion provincial más presentes las reglas de la Real Orden del Sr. Escosura, con arreglo a las cuales habria tenido que cambiar de puesto con el Coronel de la zona militar al presidente de su comision.

Para hoy está anunciado el banquete que el Sr. Grau ofrece al elemento oficial y repartidas, a la hora en que escribo, las invitaciones que se diferencian en su forma y en su redaccion de los oficios que se dirigieron a los invitados al refresco del Ayuntamiento. En estos se decía al invitado *evento con V.*, frase disculpable, si se tiene en cuenta que la mayoría de los invitados eran dependientes de la autoridad que invitaba; y en aquellas se usan las frases que la cortesia ha constituido en fórmula necesaria para que el invitado no tenga duda alguna de si cuentan con él para servir la mesa ó para ser servido.

Con la llegada del Sr. Grau se relacionan en este pueblo varias cuestiones de interés local y entre ellas descuella la de Alcaldía, pues aseguran algunos que el Alcalde ha puesto esta fecha como término de sus funciones, y los otros con mejores fundamentos, creen que, si antes de llegar el Obispo no dimitiese, menos dimisión despues, así se empiecen frailes franciscanos y por más que se desesperen los que aspiran a sustituirle.

Y la verdad es que como expresion fiel y genuina de la política gullonista no es posible encontrar reemplazo a un Alcalde como el que Astorga tiene por obra y gracia de D. Pio. En estos dias ha demostrado que el solo vale por cuantos partidarios le restan al Sr. Gullón. Sin necesidad de ayudas el repartía los bandos, increpaba a los vecinos que no barrían bien las calles y acompañaba al Sr. Obispo con una asiduidad tal, que algunos temen no padezca en breve el Sr. Grau una *alcalditis* aguda, enfermedad que, segun los peritos, consiste en padecer los Obispos iluminaciones que les hacen ver Alcaldes en todas partes; en el chocolate cuando se desayunan; tras de los garbanzos, si comen a la castellana; y hasta debajo de las almohadas, cuando se van a acostar.

Nada tiene, pues, de extraño que ahora, y en tanto no llegue este periodo aligido de la enfermedad referida, queden las cosas como están, y los presuntos herederos considerando que las condescen-

dencias habidas con la esperanza de la herencia, han servido solamente para enagenarse las simpatías del pueblo, cada vez más convencido de que puede recibirse bien y digna y entusiastamente a un Obispo sin prodigar los fondos municipales, ni concitar los ánimos con exclusivismos como el de las músicas, que á punto estuvo, si hubiera prevalecido la prohibición de que tocara la de Astorga, de trocar en día de disgustos y desgracias, el que fué de regocijos y alegrías.

Entre las muchas personas que no asistieron al banquete municipal y asistirán al de esta noche, se cuenta el diputado provincial, nuestro correligionario señor Alonso Franco, que, con muy buen sentido, y conociendo la angustiosa situación porque atraviesan las clases pobres de este pueblo, no ha querido asociarse á ningún acto del Ayuntamiento de los que representan sacrificios para la Hacienda municipal; pero aprovechará el acto de esta noche para demostrar con su presencia en él, que los partidos republicanos de Astorga no tienen para el Sr. Grau más sentimientos que los de sincera benevolencia, ni otras esperanzas que la esperanza de verle regir la iglesia con la dignidad, el acierto y criterio verdaderamente cristiano propios del hombre que sabe crear y cree en lo que sabe.

Dejo para otro día el recoger las últimas impresiones del suceso que ha motivado mi venida y el visitar, con la guía de nuestro amigo Becerro y Bengoa en la mano, esta histórica Ciudad, cuya primera impresión en el viajero es desde luego agradable y simpática.

Suyo,

Nuestro muy querido amigo y compañero, D. Francisco Ruiz de la Peña, que ha salido ayer para Burgos, nos ruega la inserción de la siguiente carta.

Desémosle todo género de felicidades en la Ciudad del Cid, á la vez que sentimos en el alma la ausencia de tan ilustrado y digno compañero.

Leon 2 de Noviembre de 1888

Querido Hemetario:

Debo gratitud á esta Ciudad porque en ella me han dado pruebas de afecto personas de todas las clases sociales, é individuos de todos los bandos y sectas, y ello sin méritos, de mi parte, que me hicieran acreedor á distinciones de tan su vida estima. Mi partido me ha tratado con deferencias, muy superiores al valer de los modestos servicios y escasos talentos que consagré á la defensa de sus ideas, á la más afinada gestión de sus evoluciones, y al mayor lustre y alcance de sus prestigios. La prensa me ha honrado con la cesión constante de sus columnas para la inserción de mis malazonados labores periodísticos. Los compañeros de Claustro han alternado conmigo de la manera más franca y cariñosa. De mal caballero incurria yo en nota, de no hacer hoy confesión sincera y explícita, así de mi reconocimiento hacia tan distinguidos otorgantes y tan excepcionales deferencias, como de mi verdadera pena por la precisión en que me colocan mis aspiraciones, de separarme de todos ellos; y pecaría, así bien, de insolente y frío, de no rendirles á la vez la ofrenda de cuanto soy y valgo, en obsequio á sus miras de noble intento, y de merecida justicia.

Dígnense todos ellos de aceptar el reconocimiento, que aquí les testifico, y los servicios que aquí les ofrezco.

Vuestro por toda la vida.

Francisco Ruiz de la Peña.

De todas partes.

A las nueve menos cuarto de la mañana de hoy se encendió el sarreo de una de las chimeneas de la casa que en la plazuela del Conde posee la Sra. Viuda de

Canseco, alarmando á toda la población las campanas de algunas iglesias, que tocaban á fuego.

Nuestros estimados colegas *El Diario* y *El Campeón*, diferentes veces, al hacer las revistas de espectáculos, han hecho observar á quien correspondía el lujo de Agentes de orden público que en aquellos se despliega, dejando sin el servicio que á dichas autoridades incumba á casi toda la población.

¿Cuál es el objeto de estas pequeñas autoridades en semejantes sitios? ¿Se reduce únicamente á perapetarse en la plataforma de entrada y salida del *Circo Ancillotti*, cuando las funciones terminan, para ver el desfile de espectadores é impedir que estos se detengan en la misma?

Si es así nos alegraríamos saberlo para indicarles entonces que sus mandamientos extensivos deben ser á todos; y que cuando, como el lunes último, se obligó á unos á bajar de la plataforma, habiendo causa justificada, como la expresaron, para permitirles detenerse en ella, deben no permitir permanecer en la misma á otros, recomandándoles sobre todo mucha urbanidad, para no faltar al orden público ellos que son agentes del ídem.

Y apropósito.

¿Porqué ustedes (los Agentes) no se presentaban en el Circo, algún tiempo antes de comenzar el espectáculo para hacer guardar cola á los que van á tomar billetes, evitando los disgustos y escándalos que se producen con tal motivo?

Hace unos días tenemos el gusto de contar entre nosotros á nuestro querido amigo D. Manuel Prieto Gotino, magistrado de la Audiencia de Burgos.

Sea bien venido.

Abuso de superioridad es el mandar á los subalternos de cualquier oficina ó Centro, aquello que está fuera de su deber, y mas abuso aun cuando con este mandato se falta á reglamentos del servicio, con perjuicio acaso de los intereses que están llamados á bien administrar.

¿Cumplan con su obligación los peones camineros que fueron encomendados en el adorno y cuidado de una sepultura el día de los Santos?

¿A quien quedó encargado el servicio que aquellos tenían que prestar en su correspondiente trozo de carretera?

¿Quien es el responsable de los perjuicios que pudieron causarse en la carretera y trozos, que tuvieron, que quedar sin vigilancia?

Pues si todo lo que es abusivo debe corregirse tengase en cuenta lo que quedamos expuesto, para que no vuelva á repetirse ni siquiera en cosa que se le parezca, y ténganlo también presente otros jefes de oficina y representantes de Corporaciones.

Pocas veces se ha visto acudir tanto ganado vacuno al ferrial, como el que entró en los dos días de feria pasados, pues era pequeña la extensa plaza del Rastro y carretera, para contener el sin número de cabezas que allí acudió.

Bastantes transacciones se hicieron, pero la mayoría de ellas á precios bajos.

Por falta de licitadores á la primera se verificará segunda subasta el día 25 del actual, para el suministro de garbanzos á los hospicios de esta Capital y Astorga, y de harinas para el primero de ellos bajo el pliego de condiciones inserto en el *Boletín Oficial* del 27 de Agosto último.

Por disposición del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda se proroga por última y definitiva vez hasta el 10 del actual, el plazo para la adquisición de cédulas personales en las capitales de provincia, pasado el cual se cobrarán con el recargo establecido por la ley, y por el procedimiento de apremio.

SECCION RECREATIVA.

EL PAN.

(CONCLUSION.)

No es la harina la materia primera con que siempre se prepara el pan, pues aun donde no escasea este polvo del trigo, se aprovechan otras como el centeno y la cebada, las cuales suplen más ó menos ventajosamente á la harina.

En varias comarcas francesas se come el pan de centeno por pobres y ricos, no faltando algunas en donde es preferido por la clase pudiente, siendo la papa y el alforfón ó trigo morisco el alimento del pobre.

El pan de harina de cebada es inferior al de centeno, tomándose en muy compacto al contacto del aire, sirviendo de alimento en muchos países, en Alemania y España principalmente.

La harina de avena y de cereales que dá un pan de calidad inferior, porque es compacto, negro, de gusto amargo y nauseabundo, es de uso antiquísimo, según lo revelan las estatuas de algunas órdenes religiosas; á las que se daban preferencia por los religiosos de esas órdenes, á fin de llevar á efecto más cumplidamente la virtud de la mortificación.

El maíz, el alforfón ya citado, el sorgo, el arroz y otras semillas de gramíneas, se aprovechaban para preparar pastas y galletas más ó menos nutritivas; pero que jamás podría reemplazar al pan de cereales, toda vez que las harinas de estas gramíneas no sólo dan un pan menos alimenticio, sino más aptado; bastando agregarle alguna cantidad de harina de trigo para que el pan adquiera mejor calidad nutritiva y por todo.

En diferentes épocas de escasez de harina de trigo, han ocurrido casos de haberse aprovechado harinas de granos de plantas leguminosas, como habas, lentejas, chícharos, judías, etc., por muy impropias que sean estas remillas para elaborar pan; estando calculado que cuando más la harina de esas leguminosas sólo debe entrar en la cantidad de un cinco por ciento en la del trigo para preparar un pan de recibo.

En otras comarcas escasas de cereales y de granos, y más en las que son desconocidas completamente unos y otros, se prepara un pan con polvos de ciertas raíces, según acontece en Zelandia, aprovechándose no pocas veces ciertas especies de hulecho. En el Norte de Europa se elabora pan con el liquen islandico, siendo muy sabido que los ladios de ciertas comarcas de América, se alimentan con el *patator*, raíz perteneciente á la familia de las euforbiáceas, venenosas, cuya pasta ó pulpa cocida en burro, constituye lo aquí también se conoce por *casabe*.

Consta de una manera incontestable por el tiempo, que los egipcios y los hititas comen un pan tan poco alimenticio como el que elaboran con la harina del *non hufar blanco*, las harinas de castaña; de la semilla de linaza de papas etc., se han utilizado para hacer pan en donde quiera que ha escaseado la del trigo.

Si la historia no es infiel, es de creerse que el primero que elaboró pan con harina de papas fué Faiguet, quien presentó á la Academia de Ciencias de París en 1761 un pan compuesto de partes iguales de harinas de trigo, de centeno y de papas, el cual también se asoció posteriormente á Maloja y elaboraron un pan de mejor calidad mezclando á esas tres harinas algunas otras. Parmentier hizo pan de harinas puras de papas. Por el mes de Noviembre de 1778 se sirvió en la mesa del baron de Espagnac con motivo de un banquete dado á varios ministros por es-

te conocido gobernador de los inválidos, habiendo obsequiado posteriormente con esta clase de pan á Luis XVI.

Actualmente se panifica flojala, si se nos permite decirle así sin que á primera vista se descubra el fraude, dado el refinamiento puesto por obra en las principales capitales de Europa y América.

Tal es la narración fiel y exacta de la panificación y su elaboración mecánica desde su origen hasta nuestros días; la cual no dudamos que será del agrado de nuestros panaderos y de sus consumidores, en razón á que la historia del pan como todas las historias, no pasa sin dejar huellas; su estado presente se enlaza íntimamente con el de ayer ó valiéndonos de frases más gráficas, debidas á Pascal: La humanidad viene á ser un solo hombre, que se desarrolla de edad en edad por la adquisición sucesiva de descubrimientos resultantes de una serie de progresos anteriores, cuyas frases por su oportunidad las hemos tomado de uso de los discursos más instructivos del insigne Montaigne sobre la higiene y epidemiología.

RECREO INDUSTRIAL.

La fracción lírico-dramática que tuvo lugar el domingo último en esta sociedad, resultó brillantísima en todas sus partes, mereciendo los aplausos de la numerosa concurrencia que llenaba los salones de aquella, y entre la que se contaba elegantes y bonitas jóvenes, que con sus gracias dieron mas realce á la velada.

De argumento bastante interesante, y con situaciones de agradable efecto, es *El collar de esmeraldas*, comedia con que dió principio la función, y que resultó admirablemente ejecutada por los aficionados que en ella tomaron parte, Señoritas Fernández y Gonzalez, y Sres. Caldevilla, Fernandez y Calvo.

El coro de la zarzuela *Violeta y coleado* cantado por diez jóvenes hijas de socios mereció los aplausos del público, quien las obligó á presentarse en escena á la terminación de aquel.

Con el juguete cómico en un acto *Duanas noches señores!*, se dió por terminada tan agradable velada, habiendo sido en él aplaudidas las Sritas Fernández, Caldevilla (Patrocinio) y Sres. Ordoñez y Calvo, por la buena y acertada interpretación dada á sus respectivos papeles.

Complacidos salimos todos de tan amena fiesta, para la cual fuimos honrados por la Junta directiva de la Sociedad con atenta invitación, por lo que la damos las mas sinceras gracias.

ANUNCIOS.

Por la viuda de D. Manuel Lopez, se arrienda una huerta de cabida 12 fanegas sita en esta ciudad á la Carretera del Puente del Castro.

Los que se interesen en dicho arriendo pueden verse con dicha Señora Calle de Matasiete número 3.

FRANCÉS Y VOLAPUK

por el conocido Profesor de esta Ciudad SR. CASTRILLON.

Honorarios mensuales, cinco pesetas, en su casa.

Lecciones particulares diez pesetas.

Método único y rápido.

Santa Cruz, 20, 2.º

EN EL CASINO LEONÉS.

Se vende muy barato un piano de cola, apropósito para sociedades de recreo.

Aviso á las personas de gusto.

En la plaza de San Marcelo se ha establecido una tienda provisional de objetos de arte, todo piedra mármol de Italia de varias clases y colores, surtido muy variado, tal como floreros, fruteros y muchos objetos de interesante novedad, dicha tienda estará abierta desde las diez de la mañana á las seis de la tarde, para la venta ordinaria y de las seis de la tarde en adelante venta forzosa por números.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial
Preparado al Bismuto por **CH^{os} FAY**, Perfeccionista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

EL MEJOR RECONSTITUYENTE


PILDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL
DR. FORMIGUERA.

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresión de demás desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aqueadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.

Depósito general: G. Formiguera y C.^{ta}, Talleres, 22, BARCELONA.

CHOCOLATES



Los chocolates de esta casa son de las mejores clases, y se preparan con los ingredientes más selectos y puros. Son de una suavidad y un sabor que no se encuentran en los demás.

Depósito general de Chocolates, Cafés y Tés, Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera, 8

La Enciclopedia Comercial de la casa Editorial de Soto-Sagates de Barcelona.

D. TOMO TORRENT Y MONNER.

Esta indispensable obra para el comercio y la industria, se publica por entregas á medio real ó sea por cuarenta y cinco pesetas, y se suscribe en esta capital, en el Centro de suscripciones la Sra. Viuda de Rivas.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de la, ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos obran en las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

CURACION ASEGUADA de todas Afecciones pulmonares.



Vosotros todos los que padecéis del pecho, ensayad las Cápsulas del Doctor FOURNIER.

Depósito en Leon: Sres. Viuda de Chalanzon y Sobrino.

Enfermedades de la boca

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS EFICACES CONTRA LAS Anginas, crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el silo de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.

SANTOS OLIVERA.

En la calle de Matasiete, núm. 3, se vende cajas de cerillas de 400 luces á 10 céntimos de peseta, chorizos en aceite, garbanzos y vino de todas clases.

JOYA MEDICINAL,
AGUAS MINERALES NATURALES DE
CARABAÑA

Salinas, sulfurosas, sulfato-sódicas, hiposulfatadas ÚNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS,

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antibiliosas, antiherpéticas y antiescrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, dufos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á tener resultados opuestos á los que se propagan.

Sus aplicaciones son numerosas, generales: á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla de venta en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas aguas dirigirse á R. J. CHAVARRI, Atocha, 87.

(Plaza de Antón Martín), MADRID. DEPOSITOS EN LEON. — D. Joaquín Rodríguez. — Sra. Viuda de Chalanzon. — Sres. Merino é hijo. — D. Vitores Peña Izquierdo.

Liquidación de Géneros.

con una considerable rebaja de precios.

Decidida esta casa á deshacerse en un breve plazo, del Comercio de géneros de novedad que tiene establecido en esta capital calle de la Rúa núm 2 esquina á la plaza de San Marcelo, anuncia al público que desde hoy empiezan una verdadera liquidación con una considerable rebaja del precio de su coste.

VENTA

Se hace de una casa en la calle de don Gutierrez, núm. 4, de dos pisos, al que le intere su compra en esta Imprenta se dará razon.

ALMACENES EN RENTA.

En la calle de Guzman el Bueno, número 10, se arriendan unos bastante capaces para colocar maderas ú otros efectos; para tratar de ajuste verse con la que habita en la misma casa.

FABRICA DE ALCOHOLES Y AGUARDIENTE

DE EDMUNDO LOZANO Sierra del Agua. — LEON.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito. — Sevilla: El autor, Farmacia Globo: Tetuan, 20. 5Jn-32

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 RS.

Los viajeros que quieran tomar pasajes para Montevideo, Buenos Aires y puertos del Pacífico, pueden tomar billete en Leon, Calle Nueva Núm 6, en cuyo punto, se darán todos los detalles necesarios y referentes al viaje.

Don Casimiro es el Representante en Leon de la Compañía Inglesa y ruega al público, no se confunda esta Compañía, con la de los Vapores Alemanes y otras Empresas.

Los que tomen billete tendrán rebaja del precio ordinario.

ARRIENDO. — Se arrienda el Molino de la Sierra del Agua, donde darán razon.

CAFE DE LA ESTERA

En este acreditado establecimiento se ha recibido un completo surtido de estera cordelillo de pita de siete y ocho reales vara, cordelillo esparto, se colocará en las habitaciones á 6 rs. vara y 5 y medio sin colocar. Estera pleta á tres reales en las habitaciones colocada y dos y medio reales sin colocar.

Felpos blancos á 8 reales y de color á 12 reales.

PARSONS Y GRAEPEL (ANTES DAVID B. PASON.)



ALMACEN: MONTERA, 16, antes 29. Depósito: Claudio Coello, 43 MADRID. PRENSAS Y DEMÁS MÁQUINAS Catálogos gratis y franco 1-2

En la calle de Travesía de Revollo do núm. 1, casa de Isidro Alonso, se venden hojas de balcones y puertas sacadizas de obra, y pipas para vino.

Por D. Salvador Llamas, se arrienda un pozo de las mejores condiciones para conservar nieve, y situado en término de esta ciudad.

En la tienda de comestibles del Maragato Sta. Cruz 16, se sigue vendiendo toda clase de legumbres, embutidos de cerdo, buenos licores, vinos blancos y tintos superiores y comunes, aguardientes de varias clases anisados; pero especialmente en años de la coafición republicana, no solo por el nombre que lleva, sino que es muy saludable al paladar, es tónico, refrigerante; y como refresco no tiene rival.

Ya lo sabeis, ciudadanos, al Anis de la Coafición Republicana.

ENCUADERNACION

DE JUAN PRESA, Calle de la Rúa, núm. 10.

Se encuentran toda clase de libros y obras completas y por suscripción. LEON.

Imp. de Beneterio Garcia Perez, Concepcion, 8.